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Aos 14 dias do mês de fevereiro de 2012, pelas 15:45 horas, reuniu a Comissão de Agricultura e 

Mar, na sala de Oficiais do Navio Escola Sagres, na presença dos Senhores Deputados constantes 

da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

 

1. Atas 
 
2. Expediente. 

 
3. COM (2011) 801 – Proposta de Decisão do Conselho relativa à celebração de um novo 

protocolo que fixa as possibilidades de pesca e a contrapartida financeira previstas no 
Acordo de Pareceria no domínio das pescas entre a União europeia e a República de 
moçambique. Discussão e votação do parecer elaborado pelo Senhor Deputado Cristóvão 
Norte (PSD).     
 

4. COM (2011) 888 – Proposta de Regulamento do Parlamento Europeu e do Conselho 
relativa a certas medidas em relação aos países que permitem uma pesca não sustentável 
para efeitos da conservação das unidades populacionais de peixe. Esta iniciativa tem 
associados os seguintes documentos de trabalho: Avaliação de Impacto SEC (2011) 1576 e 
Resumo de Avaliação de Impacto SEC (2011) 1575. Discussão e votação do parecer, 
elaborado pelo Senhor Deputado João Ramos (PCP). 
 

5. COM (2012) 21 – Proposta de regulamento do Parlamento Europeu e do Conselho que 
altera o Regulamento (CE) n.º 1342/2008 do Conselho, de 18 de Dezembro de 2008, que 
estabelece um plano a longo prazo para as unidades populacionais de bacalhau e para as 
pescas que exploram essas unidades populacionais. Discussão e votação do parecer, 
elaborado pelo Senhor deputado Manuel Isaac (CDS-PP). 
 

6. Projeto de Lei n.º 165/XII/1.ª (BE) “Altera o Regime de exercício da atividade pecuária, 
punindo os produtores incumpridores e protegendo o ambiente” Distribuição e nomeação de 
relator. 
 

7. Outros assuntos. 
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Às 14:15h o autocarro saiu da AR com a delegação da CAM em direção à Base Naval de Lisboa, 

onde chegou às 14:55H. 

A comitiva da CAM foi recebida à entrada da Base pelo Comandante da BNL e foi escoltada pela 

PEM até ao Navio Escola Sagres. 

À chegada ao Navio a CAM foi recebida pelo CALM COMFLOT e CO do navio. O Comandante do 

navio, Capitão-de-fragata Sardinha Monteiro conduziu a CAM numa visita guiada ao Navio. 

No final da visita, teve início a reunião ordinária da CAM. 

A reunião foi presidida pelo Presidente da Comissão, Deputado Vasco Cunha que cumprimentou 

todos os Senhores Deputados presentes. 

 

No início da reunião o senhor Presidente agradeceu a presença de todos os senhores Deputados 

relevando que com esta iniciativa procuramos atingir três objetivos: 1.º Prestar homenagem ao 

navio Escola Sagres pela comemoração dos seus 50 anos, ao serviço de Portugal, 2.º Relevar as 

atribuições e competências desta Comissão no que concerne ao Mar e 3.º levar os trabalhos do 

parlamento para fora do Palácio de S. Bento.  

No ponto 1 da OD foram apreciadas as atas n.º 33 e 38, tendo sido aprovadas. 

No ponto 2 da OD foi analisado o expediente da CAM previamente distribuído. 

No ponto 3 da OD foi apreciado o parecer sobre a COM (2011) 801, elaborado pelo Senhor 

Deputado Cristóvão Norte, que procedeu à sua apresentação. O Senhor Deputado João Ramos fez 

uma pequena sugestão no capítulo das conclusões, o que foi aceite. 

O parecer foi aprovado. 

No ponto 4 da OD foi apreciado o parecer sobre a COM (2011) 888, elaborado pelo Senhor 

Deputado João Ramos, que procedeu à sua apresentação. Usaram da palavra os Senhores 

Deputados Ulisses Pereira, Jorge Fão e Abel Baptista. Referiu-se que esta iniciativa carece de 

acompanhamento, visando por um travão á pesca ilegal. 

O parecer foi aprovado.  

No ponto 5 da OD foi apreciado o parecer sobre a COM (2012) 21, elaborado pelo Senhor 

Deputado Manuel Isaac, que procedeu à sua apresentação. Usaram da palavra os Senhores 

Deputados Ulisses Pereira, João Ramos e Jorge Fão. 

O parecer foi aprovado. 
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No ponto 6 da OD procedeu-se à distribuição do PJL n.º 165/XII/1.ª (BE) “ Altera o Regime de 

Exercício da Atividade Pecuária, Punindo os Produtores Incumpridores e Protegendo o Ambiente”. 

Foi nomeado relator o Senhor Deputado João Paulo Pedrosa. 

No ponto 7 da OD outros assuntos, a Senhora Deputada Rosa Albernaz sublinhou que a iniciativa 

da visita e reunião ao Navio Escola Sagres foi brilhante, congratulou o Senhor Presidente e os 

serviços da Comissão pela sua organização. Sugeriu uma visita aos Açores, dado que as suas 

principais atividades, tem a ver com as atribuições da CAM. 

O Senhor Deputado Abel Baptista louvou a organização da iniciativa e saudou o Senhor Presidente 

pela iniciativa. 

O Senhor Deputado Jorge Fão saudou também o Senhor Presidente e os serviços da CAM pela 

realização desta iniciativa, que reputou a todos os títulos de louvável. 

O Senhor Deputado Pedro Lynce referiu que se tratou de uma belíssima iniciativa, relevou a 

importância do mar, referindo que se tratou também de uma homenagem aos nossos marinheiros, 

do passado e do futuro. Sublinhou que o Mar continuará a ter futuro em Portugal. 

O senhor Deputado João Ramos referiu também que se tratou de uma iniciativa bastante positiva. 

O senhor Deputado Paulo Batista Santos sugeriu que se fizesse, por escrito, um agradecimento às 

entidades que nos receberam. 

O Senhor Presidente agradeceu as palavras dos senhores Deputados, referiu a adesão imediata a 

esta iniciativa por parte dos senhores Vice-presidentes e Coordenadores dos GPs, relevou também 

o trabalho realizado pelos serviços da Comissão, que possibilitaram que a mesma fosse um êxito. 

Sublinhou que iria solicitar aos serviços da CAM que se preparassem cartas de agradecimento ao 

CEMA e ao Senhor Ministro da Defesa que, desde a primeira hora acolheu positivamente a 

iniciativa e possibilitou a sua realização, neste curto espaço de tempo, dado que o navio sairá em 

viagem muito em breve.  

O Senhor Presidente informou, com grau de certeza muito forte, que a Audição com a Senhora 

Ministra, será na próxima terça-feira dia 21 de Fevereiro, pelas 17H. 

O Senhor Deputado Ulisses Pereira recordou que temos prevista uma audição pública sobre a 

Politica Comum de Pescas e que deveríamos encontrar uma data em Abril para a sua realização. 

Foi ainda referido que deveríamos realizar um Seminário sobre o Mar. A CAM tem muita 

agricultura/florestas/pescas e pouco mar, daí a importância desta iniciativa sobre o Mar. 

Terminada a reunião o Senhor Presidente, na presença do Comandante da Base Naval e do 

Comandante do Navio, agradeceu a forma como a CAM foi recebida, tendo oferecido ao 

Comandante do navio uma recordação para sublinhar a passagem da CAM.  
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A reunião foi encerrada às 17:15 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida 

e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Estiveram presentes os Senhores Deputados. 

 
 
 Abel Baptista 
 Cristóvão Norte 
 Isabel Santos 
 Jorge Fão 
 José Luís Ferreira 
 Luís Pedro Pimentel 
 Manuel Isaac 
 Maria José Moreno 
 Mário Simões 
 Miguel Freitas 
 Nuno Serra 
 Paulo Batista Santos 
 Pedro Alves 
 Pedro do Ó Ramos 
 Pedro Lynce 
 Renato Sampaio 
 Rosa Maria Albernaz 
 Ulisses Pereira 
 Vasco Cunha 
 Afonso Oliveira 
 Ângela Guerra 
 Eduardo Teixeira 
 Graça Mota 
 João Paulo Pedrosa 
 João Ramos 
 Lídia Bulcão 
 Luísa Salgueiro 
 Maurício Marques 
 Teresa Costa Santos 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
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 Manuel Seabra 
 
 
 
 
 
Palácio de São Bento, 14 de fevereiro 2012 

 

 

. 

O PRESIDENTE  
 
 

(Vasco Cunha) 


